

La nouvelle activité de la Fondation Just for Smiles

HANDICAP La fondation broyarde étoffe son catalogue de programmes adaptés aux personnes atteintes dans leur mobilité.

VILLENEUVE

Des parcours sensoriels en ville: depuis trois ans, une nouvelle activité est venue étoffer le catalogue d'offres des programmes adaptés de la Fondation Just for Smiles, basée à Villeneuve. Après Neuchâtel et Genève, c'est à Fribourg que les visites fantastiques viennent juste d'être inaugurées avec les bénéficiaires de l'institution des Buissonnets.

En Basse-Ville, voyage dans l'époque médiévale, les visiteurs, conduits par un guide en costume, ont pu, au fil des treize étapes, découvrir un peu de nature en milieu urbain, de l'art

sculptural ou encore déguster des spécialités culinaires.

Les visites fantastiques procurent une meilleure participation sociale pour toutes et tous à travers des parcours et visites des principales villes de Suisse très dynamiques et adaptés aux différentes situations de handicap. La nouvelle offre est rendue possible grâce à l'aide de la fondation API (Aide professionnelle aux invalides).

Une approche basée sur les cinq sens

L'objectif de ce parcours sensoriel en ville «est de contribuer à offrir un socle de connaissances pouvant conduire à une meilleure compréhension de l'histoire, de l'architecture et de l'environnement. Nous espérons que cette nouvelle approche basée sur les cinq sens pourra pallier le manque d'accès à la culture des personnes por-

teuses d'un handicap lourd», se réjouit la directrice de Just for Smiles Emmanuelle Schatzmann.

Depuis plus de 15 ans, la Fondation Just for Smiles a touché plus de 50 000 bénéficiaires (3759 en 2021 et 2568 en 2020) avec ses activités de plein air offertes à des enfants, adolescents et jeunes adultes atteints dans leur mobilité.

Le Bol d'or en juin

En plus des visites fantastiques, elle propose des sorties en catamaran, au départ des ports d'Estavayer-le-Lac et de Neuchâtel, le Bouveret, Rolle et Zurich, du tandemski à Villars, aux Crosets, sur les domaines de Gstaad-Schönried, Sörenberg et Chinaillon, du karting à Payerne et Winterthur et des randonnées en joëlettes (la version moderne des chaises à porteurs) en toute région en fonction de la demande.

Si la période de pandémie a mis un frein à la participation aux activités de Just for Smiles, la fondation a adapté ses différentes sorties et a continué d'être présente, pour fournir la meilleure attention possible «et veiller à ce que nos bénéficiaires ne soient pas oubliés».

«L'action de Just for Smiles a été plus que jamais indispensable après la levée du premier confinement au début de l'été 2020. Ces diverses périodes de confinement nous ont rappelé qu'il est urgent de renforcer la mission de Just for Smiles en matière d'accompagnement et d'accessibilité à des activités sportives adaptées», relève Emmanuelle Schatzmann. Une fondation qui se réjouit déjà de lever les voiles pour participer à la prochaine édition du Bol d'or Mirabaud en tant que partenaire de cœur en juin prochain.



La découverte de la ville de Fribourg par les cinq sens.

PHOTO DR